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令和２年第７回白石町議会定例会会議録 

 

 会議月日  令和２年９月11日（第４日目） 

 場  所  白石町役場議場 

 開  会  午前９時30分 

 

１．出席議員は次のとおりである。        

     １番  友 田 香将雄      ９番  吉 岡 英 允 

     ２番  重 富 邦 夫      10番  片 渕   彰 

     ３番  中 村 秀 子      11番  草 場 祥 則 

     ４番  定 松 弘 介      12番  井 﨑 好 信 

     ５番  川 﨑 一 平      13番  内 野 さよ子 

     ６番  前 田 弘次郎      14番  西 山 清 則 

     ７番  溝 口   誠      15番  溝 上 良 夫 

     ８番  大 串 武 次      16番  片 渕 栄二郎 

 

２．欠席議員は次のとおりである。 

    な  し 

 

３．地方自治法第121条の規定により説明のため出席した者は次のとおりである。 

   町    長  田 島 健 一    教  育  長  北 村 喜久次 

   総 務 課 長  千 布 一 夫    企画財政課長  小 池 武 敏 

   税 務 課 長  久 原 浩 文    住 民 課 長  川 﨑   直 

   商工観光課長  吉 村 大 樹    農村整備課長  笠 原 政 浩 

   学校教育課長  吉 岡 正 博    主任指導主事  宮 崎 泰 仁 

 

４．議会事務のため出席した事務局職員は次のとおりである。 

   議会事務局長  小 栁 八 束 

   議 事 係 長  中 原 賢 一 

   議 事係書 記  緒 方 千鶴子 

        

５．会議録署名議員の指名 会議録署名議員に次の２人を指名した。 

     15番  溝 上 良 夫      １番  友 田 香将雄 

 

６．本日の議事日程は次のとおりである。 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

 日程第２ 議案第78号 白石町議会議員及び白石町長の選挙における選挙運動用自 

            動車の使用及び選挙運動用ポスター等の作成の公営に関す 

            る条例の制定について 
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 日程第３ 議案第79号 白石町税条例の一部を改正する条例について 

 日程第４ 議案第80号 財産の取得について 

 日程第５ 議案第81号 人権擁護委員候補者の推薦について 

 日程第６ 議案第82号 人権擁護委員候補者の推薦について 

 日程第７       追加議案 提案理由の説明 

 日程第８ 議案第87号 住ノ江漁港水産生産基盤整備事業桟橋施設第１期工事請負 

            契約の変更について 

 日程第９ 議案第88号 令和２年度白石町一般会計補正予算（第７号） 

 

 

 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

９時30分 開議 

 

○片渕栄二郎議長 

 おはようございます。 

 これより本日の会議を開きます。 

 暑い方は上着をお取りください。 

 

 

日程第１ 

 

○片渕栄二郎議長 

 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議規則第119条の規定により、本日の会議録署名議員として、溝上良夫議員、友

田香将雄議員の両名を指名します。 

 ここで申し上げます。 

 ９月９日の議案第73号の溝口誠議員の質疑に対し、６次産品の件について調査結果

を説明したい旨、商工観光課長から申出があっております。 

 また、９月10日の議案第74号の内野さよ子議員と溝口誠議員の質疑に対し、答弁を

一部保留していたので答弁したい旨、住民課長から申出があっております。 

 ２人の課長の発言を許可します。 

 

○吉村大樹商工観光課長 

 おはようございます。 

 ９月９日のほうの議題が議案第73号「令和元年度白石町一般会計歳入歳出決算の認

定について」の際、溝口議員より、決算書69ページの６次産品の新規開発事業の中で

開発された６次産品の販売状況について御質問をいただきました。今後調査をする旨

答弁をしておりましたが、その販売状況が確認できたので、御報告いたします。 

 平成26年から令和元年度までに開発された６次産品の総数が76でございます。その
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うち、現在販売をされとるもんが64品目。64品目の内訳としまして、道の駅に出荷分

が58、道の駅が58。道の駅以外のその他に出荷中が６品目となっております。あと現

在、その中で製造休止中が８品目。そして、いよいよ製造中止というものが４品目、

合計76品目となっております。 

 ちなみに、現在出荷中の64品目のうちにふるさと納税の返礼品として取り扱ってい

るものが13品目ということです。 

 以上です。 

 

○川﨑 直住民課長 

 おはようございます。 

 昨日の議案第74号の中で、内野議員の特定健診等受診者の疾病等の状況についての

質疑及び溝口議員の特定保健指導についての質疑について、答弁を保留しておりまし

たので、答弁させていただきます。 

 まず、内野議員の特定健診受診者の疾病等の状況についてでございますが、30代健

診については105人の方が受診され、要精密と判断された方は30人、特定保健指導の

対象となられた方が21人となっております。 

 次に、特定健診についてでございますが、1,164人の方が受診され、要精密と判断

された方は127人、特定保健指導の対象となられた方が141人となっております。 

 また、医療機関での個別健診や各種ドックについては、要精密になられた方につい

ては直接御本人に通知されるため、町では精密の状況については不明となっておりま

す。ただ、医療機関より町へ健診の数値が送られてくるため、その健診数値で判断し、

特定保健指導の対象となられた方は63人となっております。 

 次に、溝口議員の特定保健指導についての御質問でございますけれども、特定健診

受診者のうち、胸囲や血圧、血糖値などの一定の基準に該当された方を生活習慣の改

善の支援の対象者として、動機づけ支援と積極的支援に分けることになっております。 

 事業実績の欄の内訳についてですが、ちょっと内容は複雑となりますが、対象者と

は、令和元年度中におけるこの生活支援の対象者となられた方の数字でございます。

支援終了者とは、令和元年度に初回面談から実績評価までを終わられた方を指してお

ります。もしくは途中終了者です。初回のみとは、令和元年度に初回面談のみ行った

方で、実績評価が翌年度になる方をいいます。実績評価者とは、平成30年度に初回面

談を行い、令和元年度に実績評価を行った方をいいます。 

 なお、決算報告書に記載しております内容については令和２年３月末の数字で、そ

の後対象者が国保から社保に変わられるなど増減がございまして、令和元年度の最終

的な確定値は本年11月頃になるということで、最終的な保健指導の実施率は60％を超

える見込みとなっております。ちなみに、平成30年度の実施率でございますが、白石

町は56.5％で、全国平均は28.9％、佐賀県平均は60.9％となっております。 

 以上でございます。 
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日程第２ 

 

○片渕栄二郎議長 

 日程第２、議案第78号「白石町議会議員及び白石町長の選挙における選挙運動用自

動車の使用及び選挙運動用ポスター等の作成の公営に関する条例の制定について」議

題とします。 

 質疑ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 質疑なしと認めます。 

 討論ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 

 これより議案第78号「白石町議会議員及び白石町長の選挙における選挙運動用自動

車の使用及び選挙運動用ポスター等の作成の公営に関する条例の制定について」採決

します。 

 本案に賛成の方は起立願います。 

 〔賛成者起立〕 

 起立全員です。よって、議案第78号は原案のとおり可決されました。 

 

 

 

日程第３ 

 

○片渕栄二郎議長 

 日程第３、議案第79号「白石町税条例の一部を改正する条例について」議題としま

す。 

 質疑ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 質疑なしと認めます。 

 討論ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 

 これより議案第79号「白石町税条例の一部を改正する条例について」採決します。 

 本案に賛成の方は起立願います。 

 〔賛成者起立〕 

 起立全員です。よって、議案第79号は原案のとおり可決されました。 
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日程第４ 

 

○片渕栄二郎議長 

 日程第４、議案第80号「財産の取得について」議題とします。 

 質疑ありませんか。 

 

○重富邦夫議員 

 財産の取得ということで消防小型動力ポンプ積載車３台ということで、この入札の

内容でございますけれども、車とかポンプ、これにはいろいろなメーカーとか能力と

かありますけれども、入札をするときに何か指定といいますか、これに対して入札を

行ってくださいというふうな形で入札が行われているのか、それとも積載量とかポン

プの容量とか、メーカーは別として能力だけで入札を行われているのか。その選び方

によって入札、札を入れる価格というか、そういったところが変わってくると思うん

ですけれども、そこら辺の統一性というのはどのように取られているんですか。 

 

○千布一夫総務課長 

 入札、積載車の仕様についての御質問でございますが、まず車両価格を抑えるため

にレギュラーガソリン車2,000㏄という条件を設けております。ディーゼル車のほう

が高いということでガソリン車としております。 

 それから、積載量が0.5トン以上２トン以下の低床型、低い床のトラック、それか

ら幅広い世代の団員が運転できるようにということで、近年はオートマチック車とい

う仕様にしております。 

 以上のことを含めまして、発注する積載車は二輪駆動車、スチールデッキ、ガソリ

ン車、オートマチック車という仕様条件にしております。これ以外にもまだ少し細か

な仕様条件を設けているところで、主なものを今御答弁いたしました。 

 以上でございます。 

 

○重富邦夫議員 

 そしたら、小さい部分の、車とかはいろいろなオプションとかそういったところが

ついて回るんですけども、そこを例えば、今はエアコンがついてないというのはない

んですけども、エアコンがついてない車だと安いんですよ、結局のところ。そこら辺

の取決めとか、そういうところがどうなってんのかなとか、必ず違いが出てくるはず

なんですよ。あとは、ポンプのところも装備が若干違うものがあるのかな。そこまで

私が勉強しているわけじゃないから何とも言えないところはあるんですけれども、ポ

ンプのところについても詳細を少し教えていただければと思います。 

 

○千布一夫総務課長 

 仕様をもう少し詳しくということでございますが、先ほど話に出ましたエアコンの

部分も、仕様の中にエアコンがついているもの、あとスペアタイヤ、ジャッキ、サン

バイザー、ドアバイザー、マットガード、フロアマット、工具、あとは当然消防用で
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すから赤色回転灯、電子サイレンアンプ、車止め、照明灯、格納箱、団のマーク、あ

とは給水管の固定金具、とび口の固定金具といったふうに詳細にわたって条件をつけ

てます。これに従って入札してもらうということになります。 

 以上でございます。（「ポンプ」と呼ぶ者あり） 

 失礼いたしました。 

 今回の議案の分とはまた別でございますが、参考までにポンプの分の仕様を御説明

いたします。 

 ポンプはエンジンが最大出力22キロワット以上、あとは始動方式がセルモーター式

で、リコイルスターター式の２方式、あとは真空ポンプの仕様がございます。あとは

放水口についても、ボールコック式、電気系統についてはバッテリーを装備し、コネ

クターはバッテリー充電用及び投光器出力用のものを備えることといった具合に、細

かく仕様を定めているところでございます。 

 以上です。 

 

○片渕栄二郎議長 

 ほかに質疑ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 これで質疑を終わります。 

 討論ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 

 これより議案第80号「財産の取得について」採決します。 

 本案に賛成の方は起立願います。 

 〔賛成者起立〕 

 起立全員です。 

 よって、議案第80号は原案のとおり可決されました。 

 

 

日程第５ 

 

○片渕栄二郎議長 

 日程第５、議案第81号「人権擁護委員候補者の推薦について」を議題とします。 

 質疑ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 質疑なしと認めます。 

 討論ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 

 採決をいたします。 

 本案は、人権擁護委員候補者に林田由里子氏を推薦するに当たり、議会の意見を求
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めるものであります。 

 お諮りします。 

 議会の意見として、異議なしとすることに御異議ありませんか。 

 （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 異議なしと認めます。よって、議案第81号は異議なしと答申することに決定しまし

た。 

 

 

日程第６ 

 

○片渕栄二郎議長 

 日程第６、議案第82号「人権擁護委員候補者の推薦について」を議題とします。 

 質疑ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 質疑なしと認めます。 

 討論ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 

 採決をいたします。 

 本案は、人権擁護委員候補者に木室久美子氏を推薦するに当たり、議会の意見を求

めるものであります。 

 お諮りします。 

 議会の意見として、異議なしとすることに御異議ありませんか。 

 （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 異議なしと認めます。よって、議案第82号は異議なしと答申することに決定しまし

た。 

 お諮りいたします。 

 本日の議事日程は全部終了いたしましたが、ただいま町長から契約の変更１件、補

正予算１件の２議案が提出されました。これを日程追加し、直ちに議題としたいと思

いますが、これに御異議ありませんか。 

 （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 異議なしと認めます。よって、日程を追加し、議題とすることに決定しました。 

 追加日程表を事務局に配付いたさせます。 
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日程第７ 

 

○片渕栄二郎議長 

 日程第７、ただいま上程しました追加議案について、提案理由の説明を求めます。 

 

○田島健一町長 

 町議会の皆さん、おはようございます。お疲れ様でございます。連日御審議を賜り、

厚く御礼申し上げます。 

 本日、２つの議案を追加提案させていただきたいので、提案理由を御説明申し上げ

ます。 

 議案第87号「住ノ江漁港水産生産基盤整備事業桟橋施設第１期工事請負契約の変更

について」は、同工事の契約金額等に関する契約の変更をするため、議会の議決を求

めるものでございます。 

 議案第88号「令和２年度白石町一般会計補正予算（第７号）」につきましては、学

校ＩＣＴ環境整備事業に係る予算につきまして、所要の補正を求めるものでございま

す。 

 提案議案の詳細につきましては、担当課長から説明させます。 

 十分に御審議賜りますようお願いいたします。 

 

○片渕栄二郎議長 

 担当課長の議案内容説明については、文書によりこれに代えます。なお、この文書

は、議案の内容が分かるよう会議録に記載することといたします。 

 

（担当課長の議案内容説明） 

○笠原政浩農村整備課長 

 議案第87号「住ノ江漁港水産生産基盤整備事業桟橋施設第１期工事請負契約の変更

について」御説明いたします。 

 契約の目的は、住ノ江漁港水産生産基盤整備事業桟橋施設第１期工事でございます。

工事場所は、白石町大字福富下分地先、当初契約金額は、消費税込みで５億490万円、

変更契約金差額は2,135万6,500円の減額、変更後の契約金額は４億8,354万3,500円で

ございます。契約の相手方は松尾・日出島特定建設共同企業体であります。 

 変更の主な理由として、桟橋施工後の捨石復旧において捨石が不足したため、新規

購入したことによる増額、杭打設方法の変更に伴う杭打船の回航費の減額、海苔養殖

期間が想定よりも長くなり、現地施工開始日が遅れたため、最終の地覆コンクリート

打設が漁協で取り決められたコンクリート打設可能な８月末を超過する見込みとなっ

たことから、やむを得ず地覆工及び防舷材などの付属施設工を取り止めたことによる

減額等により契約の変更減となったものです。 

 今回の契約につきましては、白石町議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は

処分に関する条例の規定により議会の議決を求めるものでございます。 
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○小池武敏企画財政課長 

 議案第88号「令和２年度白石町一般会計補正予算（第７号）について」御説明いた

します。 

 補正予算書の１ページをお願いします。 

 既決の歳入歳出予算総額に１億9,176万9,000円を追加し、補正後の予算を177億

1,230万1,000円とするものです。 

 次に、４ページをお願いします。 

 第２表繰越明許費補正です。今回お願いしております学校ＩＣＴ環境整備事業につ

きましては、事業完了が、今年度内では難しいことから、令和３年度への予算の繰越

しをお願いするものです。 

 次に歳入について、御説明します。 

 ７ページをお願いします。 

 11款地方交付税、１項、1目の普通交付税１億3,956万9,000円を追加しております。

今回の事業の財源として、普通交付税の留保分を充てることとしております。 

 次に、16款２項、８目教育費県補助金で、公立学校情報機器整備費補助金5,220万

円を計上しております。これは、今回の整備事業に係る県経由の国庫補助金となりま

す。 

 次に、歳出の主なものについて、御説明します。 

 ８ページをお願いします。 

 10款１項、３目教育振興費で、学校ＩＣＴ環境整備事業２億４５万1,000円をお願

いしております。子どもたちの資質・能力向上を図るため、国が推進しております

「ＧＩＧＡスクール構想」に本町も取り組むこととし、児童生徒に１人１台のパソコ

ン端末を配備し、それを利用可能なネットワーク整備を行うこととします。なお、端

末の一部にＬＴＥモデルを導入することにより、学校統合再編を見据えた無駄のない

ネットワーク整備ができるとともに、通信環境未整備の家庭への対応を含め校外での

活用等柔軟な運用ができることとなります。 

 これに伴い、８ページの２項小学校費、及び９ページの３項中学校費の教育振興費

において、今年度予定しておりました学習用パソコン機器のリースによる導入は取り

やめることとし、予算の減額を行います。 

 

 

日程第８ 

 

○片渕栄二郎議長 

 日程第８、議案第87号「住ノ江漁港水産生産基盤整備事業桟橋施設第１期工事請負

契約の変更について」議題とします。 

 質疑ありませんか。 

 

○西山清則議員 

 減額はされておりますけれども、これを繰り越して次の年度にされなかったのか。
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新たにまた入札をされるために減額をされたのか、またこれをしたことで、もう10月

になったら海苔だけを下ろされると思いますけども、その辺に支障がないのか伺いた

いと思います。 

 

○笠原政浩農村整備課長 

 今回減額した部分につきましては、これを繰越しして同じ同一業者に施工させると

いうことになると、その間工事の空白の期間が数か月あります。その間、現場代理人

あたりを拘束するというようなことになりますので、工事をここで一旦終了させまし

て、次の第２期工事のほうに次の分を盛り込んで発注したいというふうに考えてます。 

 漁業者への支障というようなことでございますが、漁業者側のほうとも打合せをし

ながら、最低令和４年度に供用開始ができればということで今工事を進めております

ので、そういったことで支障はないというふうになっております。 

 以上です。 

 

○片渕栄二郎議長 

 ほかに質疑ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 これで質疑を終わります。 

 討論ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 

 これより議案第87号「住ノ江漁港水産生産基盤整備事業桟橋施設第１期工事請負契

約の変更について」採決します。 

 本案に賛成の方は起立願います。 

 〔賛成者起立〕 

 起立全員です。よって、議案第87号は原案のとおり可決されました。 

 

 

 

日程第９ 

 

○片渕栄二郎議長 

 日程第９、議案第88号「令和２年度白石町一般会計補正予算（第７号）」について

議題とします。 

 質疑ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 質疑なしと認めます。 

 討論ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 
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 これより議案第88号「令和２年度白石町一般会計補正予算（第７号）」を採決しま

す。 

 本案に賛成の方は起立願います。 

 〔賛成者起立〕 

 起立全員です。よって、議案第88号は原案のとおり可決されました。 

 以上で本日の議事日程は終了しました。 

 14日月曜日からは一般質問となっています。 

 本日はこれにて散会します。 

 お疲れさまでした。 

 

 

 

９時58分 散会 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 
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 上記、会議の経過を記載し、その相違ないことを証するため、地方自治法第123条

第２項の規定によりここに署名する。 

 

 

 令和２年９月11日 

 

 

          白石町議会議長  片 渕 栄 二 郎 
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          署 名 議 員  友 田 香 将 雄 

 

 

 

 

          事 務 局 長  小 栁 八 束 

 

 

 

 


